



Association d'Hygiène  
Sociale de la Sarthe



## Nouveaux serveurs

AHSS

Les nouveaux serveurs informatiques de l'association ont été installés dans la nuit du mardi 29 au 30 mars dernier. L'intervention nocturne sur l'infrastructure serveur et réseau de l'association s'est déroulée sans aucun problème suivant le planning prévu.

La Direction Générale tient à saluer le travail effectué par l'équipe informatique, ainsi que les différentes équipes de nuit et professionnels d'astreinte qui ont permis d'apporter de la sérénité pour cette opération importante.

Bravo à tous !

### AHSS - Lettre d'information (information interne uniquement)

Tous les numéros sont consultables sur le site [www.ahs-sarthe.asso.fr](http://www.ahs-sarthe.asso.fr)

N°ISSN 2801-4669  
N°ISSN 2802-4117  
Dépôt légal mai 2022

#### Directeur de la publication :

Serge TESSIER, Président

#### Comité de rédaction :

Hélène GOUBIL, J. Michel VERRET,  
Laurent DELAUNAY, Katia DEROUIN  
J. Pierre ETCHVERRY, Claire PERBET,  
Joël BARAULT, Federico SCANNAPIECO

92-94, rue Molière - 72000 Le Mans  
Téléphone: 02 43 50 32 40  
Courriel: [ahss@ahs-sarthe.asso.fr](mailto:ahss@ahs-sarthe.asso.fr)

## Handicap, jeunes et addictions

CSAPA Molière



Le CSAPA Molière, et 6 autres structures en addictologie de la région des Pays de la Loire, ont obtenu l'accord de l'ARS via la réponse à un appel à projet pour la mise en place du projet : Handicap, Jeunes et Addictions. Le CSAPA Molière en est le coordinateur régional.

Cet accord portant sur l'année 2022 va permettre aux 7 structures de travailler à la conception d'une action de prévention des conduites addictives qui aura pour objectif d'être déployée par la suite dans des structures qui accompagnent des jeunes porteurs de handicap.

Cinq journées de travail sont prévues sur l'année. Elles permettront de former les professionnels de l'addiction au champ du handicap, de

rechercher et de concevoir des outils adaptés avec l'accompagnement de l'IREPS (Instance Régionale d'Education et de Promotion Santé) et de construire des contenus d'intervention axés vers les jeunes, vers leur entourage et vers les professionnels des structures du handicap.

La première journée de travail a eu lieu le 24 mars à Angers. Les professionnels ont pu travailler sur leurs représentations du handicap, échanger sur les pratiques et outils déjà existants dans les structures, définir les besoins du groupe en terme de formation, ainsi que concevoir le processus de travail sur le projet.

Lors de cette journée, il a été validé un nom de projet : JHAdd (pour Jeunes, Handicap et Addiction).

Florian LE NUE



## L'édito

Serge TESSIER, Président AHSS

Madame, Monsieur,

C'est sans aucune difficulté qu'a eu lieu l'installation des nouveaux serveurs de l'AHSS sur le site de Gallouédéc à Parigné l'Evêque. Nous vous informons également que le recrutement du directeur y est toujours en cours. Monsieur SCANNAPIECO continue donc d'en assurer l'intérim. Mais la vie de l'établissement suit son cours et les ergothérapeutes viennent de faire l'acquisition d'une imprimante 3D afin de perfectionner la prise en charge des patients.

Pendant ce temps, à Sablé sur Sarthe, l'accueil de jour La Parenthèse se réjouit d'un don de plus de 2400 euros qui lui permettra d'améliorer encore le quotidien des usagers. Le CSAPA Molière se lance quant à lui dans un nouveau projet de prévention des addictions auprès de jeunes porteurs de handicap.

L'année 2022 semble démarrer sous d'heureux auspices au sein de l'association.

Bonne lecture !



## **i** Programme TMS Pros (Troubles musculosquelettiques)

Afin de diminuer le nombre d'accidents de travail et/ou de maladies professionnelles, l'Association s'engage, avec l'aide de la direction des risques de la CARSAT, dans un programme de prévention intitulé TMS Pros.

Cette démarche de prévention structurée vise à identifier, connaître et maîtriser le risque TMS de façon durable et ainsi améliorer les conditions de travail des salariés. Les

CSSCT vont être associées à l'ensemble des 4 étapes ci-dessous :

1. Etablir un état des lieux (tableau de bord), rassembler des informations sur les atteintes à la santé des salariés (par exemple : maladies professionnelles, accidents du travail liés à la manutention manuelle, absentéisme, etc.)
2. Formaliser le projet de prévention des TMS, identifier les compétences

nécessaires au sein de l'Association et dépister les situations de travail prioritaires.

3. Effectuer l'analyse de la situation la plus « à risque » en matière de TMS et établir un plan d'actions concrètes

4. Mesurer et évaluer la démarche de prévention mise en place dans l'Association. Cette étape permet de dresser un premier bilan et de poursuivre la prévention des TMS en

renseignant régulièrement le tableau de bord et en formant les salariés.

La démarche va dans un premier temps être déployée pour deux établissements identifiés comme prioritaires en matière de nombre d'accidents du travail, le CMFG et le FAM.

Le CSE sera régulièrement tenu informé de l'avancée de la démarche TMS Pros. C.PERBET

## Imprimante 3D pour les ergothérapeutes

Centre Médical François Gallouédec

Fin 2021, l'ensemble des ergothérapeutes du Centre Médical François Gallouédec, hospitalisation complète et hospitalisation de jour, a bénéficié d'une formation à l'utilisation de l'impression 3D en ergothérapie.

Celle-ci a été suivie de l'acquisition d'une imprimante 3D Cosmyx Nova, par l'intermédiaire de la Société VS Projects, au mois de mars 2022. Bien que basée sur le site de l'hospitalisation de jour, son usage est partagé par tous les ergothérapeutes du Centre Médical.

accès à des aides techniques personnalisées, telles que des extensions d'objets pour une meilleure préhension, des supports de verre ou encore des adaptations de fourchettes ou de cuillères, etc., conçues par les ergothérapeutes ou imprimées à partir de bases de données déjà existantes. Les patients pourront également être mis à contribution dans la création de leur aide technique.

Des compléments d'informations relatifs au fonctionnement de cette nouvelle activité vous seront apportés lors d'une prochaine communication.

Cette nouvelle technologie va permettre aux patients d'avoir

Françoise EDET



Crédit photo : AHSS - HDJ Centre Gallouédec

## Sablé : un don de plus de 2400 € pour l'Accueil de Jour La Parenthèse

Pôle Personnes Agées



Crédit photo : AHSS - AJ La Parenthèse

L'accueil de jour La Parenthèse a reçu, le 1er mars dernier, un don de 2 413 euros de la part de l'association «Une façade sur la vie» via la société sarthoise CréaFaçades, dirigée par M. Christophe POIRRIER.

Cette association a été créée en 2013 à l'initiative du réseau des entreprises qui distribuent les produits de ravalement de la marque Vertikal. Trois euros sont reversés à l'association sur chaque fût commandé par les entreprises.

La remise officielle du chèque s'est déroulée en présence de Serge TESSIER, président de l'AHSS, Federico SCANNAPIECO, directeur général, Marc SORLIN, directeur du Pôle Personnes Agées, Séverine HAY, infirmière coordinatrice de La Parenthèse, Christophe POIRRIER, dirigeant de la société CréaFaçade, et du conseiller municipal chargé des relations avec le milieu associatif de Sablé, Alain PONTONNIER.

Le don versé servira à rembourser l'achat de quatre tablettes numériques équipées d'applications adaptées aux personnes souffrant de la maladie d'Alzheimer, et à financer quatre séances de médiation animale.

Sur ses propres fonds, la société CréaFaçades avait aussi financé une journée au zoo de La Flèche organisée en septembre dernier avec huit de nos usagers, très enthousiasmés de cette sortie.

**ZOOM**

Egalité Hommes/Femmes

95/100 : c'est la note obtenue au titre de l'année 2021 pour l'AHSS.

Vous pouvez retrouver l'actualité de l'association sur Facebook et LinkedIn



**CREA' FAÇADES**  
Membre de l'Association

  
Une façade sur la Vie